
 

 1 

证券代码：002940                        证券简称： 昂利康 

 

浙江昂利康制药股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号： 2021-003 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

银河证券李戈权 

个人投资者：宋文翔、徐峰 

时间 2021 年 5 月 18 日上午 10:00 

地点 公司三楼小会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书、副总经理孙黎明 

证券事务代表王燕红 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、交流与问答 

1、公司成立的时间、改制时间 

答：昂利康制药厂前身为成立于 1954 年的嵊县油脂化工

厂，1998 年浙江医药收购昂利康制药厂，2003/2004 年浙江医

药退出，将股份转让给团队，经过 10 余年的发展，2014 年 12

月昂利康有限公司变更为昂利康股份公司，并在 2018 年完成上

市。 

2、公司主要的业务板块介绍 

答：公司主要是三大业务板块：头孢原料药业务板块，酮

酸原料药业务板块和制剂业务板块。目前酮酸和制剂业务相对

稳定，头孢原料药业务略有波动。 

头孢原料药业务：目前主要包括头孢氨苄、头孢拉定和头

孢克洛，其中头孢氨苄和头孢拉定的中间体为 7-ADCA，在 2020
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年之前，国内能生产 7-ADCA 的厂家主要是江苏悦新、九九久

和华北制药，其中悦新仅为公司生产 7-ADCA，华北制药也自

我配套，公司的 7-ADCA 主要由江苏悦新提供，此外也向九九

久采购部分，2017-2020 年期间，因为江苏悦新的不时停产，特

别是响水事件后，九九久亦加入停产行列，造成了公司中间体

供应的短缺。2020 年，一方面悦新得以复产；另一方面，川宁

生物酶法 7-ADCA 开始量产，加上公司与其形成合作，有效解

决了 7-ADCA 的供应问题。目前公司根据 7-ADCA 的成本，合

理安排向川宁生物采购和自产规模。但终端市场受需求的影响

有所波动。 

酮酸原料药业务板块：公司目前已具备年产 300 吨的设备

能力，二期项目准备扩产至 750 吨，目前尚处于论证和前期准

备过程，2020 年度实现销售 alpha 酮酸原料药较上年同期增长

约 27.50%，力争今年实现销售较 2020 年度有所增长。 

制剂业务板块：主要包括头孢类制剂和高血压制剂。头孢

类制剂主要包括头孢克肟、头孢克洛的固体制剂，其中头孢克

洛缓释片已经过一致性评价。 高血压制剂主要品种是左益（苯

磺酸左氨氯地平片）和硝苯地平缓释片。目前左益是公司的主

要核心品种。 

3、公司头孢克洛缓释片的介绍 

答：公司为国内首家头孢克洛缓释片通过一致性评价的企

业，头孢克洛缓释片于 2018 年停产，停产前一年约有 4 千万左

右的自然销售额，目前公司头孢克洛缓释片的市场占有率不高，

公司争取通过对市场的积极导入提高公司该产品的市场占有

率。 

4、制剂的销售模式，主要销售区域，销售人员 

答：公司制剂主要采取“深度分销+精细化学术推广”的模

式，制剂产品主要为国内销售，截止 2020 年底，公司销售人员

团队为 82 人。 
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5、酮酸原料药的产能，酮酸片制剂的进度，未来与费卡的

竞争合作关系怎么协调 

答：公司酮酸原料药的产能为 300 吨，酮酸片由于参比制

剂确定的原因，进度比原计划有所延迟，公司与费卡合作多年

比较愉快，未来跟费卡的业务关系需要双方去协调，目前没有

明确的约定。 

6、替格瑞洛片的研发进度及未来的销售布局 

答：替格瑞洛片按计划推进，按正常审评进度，预计今年

年底或者明年年初拿到批文。公司替格瑞洛片通过与中间体和

原料药生产厂家合作研发、联合申报，会具有一定的上游优势，

该品种预计公司会以集采作为主要方向。另外，目前公司制剂

大楼一期项目已按进度建设中，预计年底能正常投产，该项目

已预留二期车间，通过适当的扩充，可以充分应对集采的扩量。 

7、苯磺酸左氨氯地平片一致性评价处于领先地位，现在价

格高利润大，如果进入集采后价格下跌过大，公司是否还有信

心维持原有的高利润？ 

答：就国家目前的国采政策而言，短期内公司左益暂时不

会进国采，因为从目前一致性评价进度看，公司及竞争对手均

仍处于审评阶段，暂时没有一家通过审评。如果一致性评价没

有完成，按照国采政策，国采就不会启动。地方集采的政策暂

不明确。当然，如果一旦进入集采，价格肯定会下降。 

8、公司收购海西联合药业后进入麻醉药市场，该行业竞争

激烈，公司处于何种战略目的进入该领域？ 

答：通过收购海西药业部分股权，与其联合研发七氟烷和

地氟烷制剂，是公司围绕“有特色的仿制药”战略进行的产品

布局和储备。从目前市场的情况来看，除了进口品种外，国内

能完整地从原料到制剂生产氟烷的企业主要是恒瑞、鲁南和河

北一品。 

9、定增后，股价下跌的原因 
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答：股价波动受公司经营业绩、宏观经济环境、大盘的整

体状况以及投资者价值判断等诸多因素的影响，作为公司管理

层，我们会竭尽所能经营和管理公司。 

10、回购的进展情况 

答：公司一直按照回购方案在回购期限内实施本次回购计

划。 

11、杭州研发平台项目作为研发中心的主要目的，主要研

发项目是否为创新药 

答：杭州药物研发平台主要依托高端研发的复合型人才，

杭州较嵊州具有明显的区位、交通和人才优势，有利于集聚人

才，提高产品研发效率。杭州研发平台的部分研发项目已在推

进中，研发平台的主体建筑预计今年三季度可交付 

杭州药业研发平台的在研产品序列主要为仿制药。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021 年 5 月 18 日 

 


